

20 de Septiembre - 1979

UNO MAS UNO.

Denuncian dos nuevos secuestros a la misión de la CIDH en Argentina

BUENOS AIRES, 19 de septiembre (AFP, AP, EFE, Latin, PL y UPI). — Dos nuevos secuestros fueron denunciados a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), que se entrevistó anoche con el presidente Videla y hoy con el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, y el juez federal Martín Anzoátegui.

En Cali, Colombia, el comandante de la Fuerza Aérea Argentina, brigadier Omar Graffigna, afirmó que le será extendido el salvoconducto a Héctor Cámpora, contradiciendo así informaciones dadas ayer por voceros militares, quienes negaron tal posibilidad.

Por su parte, en un editorial, el diario *The New York Times* comenta que los militares argentinos, pese a haber permitido la visita de la CIDH, se sienten incómodos por las críticas a su sistema de seguridad, y "la pesadilla en Argentina — agrega — difícilmente ha finalizado".

Portavoces de la CIDH aseguraron que los dos secuestros denunciados corresponden al estudiante de electrónica, Daniel Crosta, y al ex diputado y actual primer secretario de la sección sindical del Movimiento Peronista Montonero, Armando Croatto.

El diario *Buenos Aires Herald* informa hoy que Crosta, de 25 años, al parecer fue secuestrado el jueves pasado al salir de su trabajo. Familiares de Crosta denunciaron el hecho a la CIDH, agregando que el joven no tenía militancia política y que sólo había trabajado en un centro cristiano de promoción comunitaria.

Respecto a Croatto, un vocero del Movimiento Peronista Montonero en Roma, confirmó su secuestro, ocurrido hace dos días en Buenos Aires. Pese a la presencia de la CIDH en Argentina, agregó el informante durante su estancia hubo docenas de secuestros por las fuerzas policiales y parapoliciales.

A la reunión concertada anoche por la CIDH con la prensa capitalina, no asistieron los directores de los diarios *La Prensa* y *La Nación*, voceros del gran capital terrateniente y ganadero, y *Convinción*, vinculado al ex comandante de la Marina, almirante Emilio Massera. Sus directores descalificaron a la comisión de la OEA como autoridad para tratar el tema de la libertad de prensa en este país.

Por otra parte, el brigadier Graffigna comentó a la agencia UPI que "Cámpora está muy enfermo y mi gobierno, en cualquier momento estará en disponibilidad de extender el salvoconducto para que sea atendido en México". Sin embargo, el martes militares vinculados a la junta de gobierno aseguraron que sólo sería extendido el derecho de extraterritorialidad a la clínica, en Argentina, donde fuera atendido Cámpora de su afección cancerosa.

The New York Times, en un editorial aparecido hoy, agrega que "en los últimos tres años (desde el golpe militar en 1976), millares de prisioneros políticos se han desvanecido, como si hubieran sido tragados por la oscuridad de la jungla". Cita el periódico estadounidense el resumen de la situación hecho por un alto general argentino: "Están los muertos, los heridos, los encarcelados y aquellos que están ausentes para siempre. No pregunten por explicaciones cuando no las hay".

Hoy, la Conducción Unica de los Trabajadores Argentinos (CUTA), creada hace una semana, aprobó un programa de reivindicaciones. Del mismo destacan las demandas de un salario mínimo no inferior a mil dólares (23 mil pesos) y de la vigencia de la ley de convenciones colectivas de trabajo.

Por otra parte, Rische Timerman, esposa del empresario periodístico Jacobo Timerman, bajo arresto domiciliaria en Buenos Aires, expuso la situación de la comunidad judía en Argentina a senadores y al Departamento de Estado de EU. En el país sudamericano, dijo Rische Timerman en Washington, no hay leyes raciales, "pero sí un ambiente raro".